

Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios CCOO

Calle Ramírez de Arellano, 19 4ª Planta. 28043 Madrid.

Tel.: 91 540 92 85

fsestatal@sanidad.ccoo.es

FSS-Andalucía. Avenida Cardenal Bueno Monreal, 58 Planta 3ª
41013 Sevilla • 954 50 70 02
fsandalucia@sanidad.ccoo.es

FSS-Aragón. Pº de la Constitución 12 Planta 5ª
50008 Zaragoza. 976 48 32 79
fsaragon@sanidad.ccoo.es

FSS-Asturias. Sta. Teresa de Jesús 15 Planta 1ª
33005 Oviedo. 985 25 71 99
fsasturias@sanidad.ccoo.es

FSS-Canarias. Méndez Núñez 84 Planta 12ª
38001. Sta. Cruz de Tenerife • 922 60 47 65
fscanarias@sanidad.ccoo.es

FSS-Cantabria. Santa Clara 5 Planta 2ª
39001 Santander. 942 36 73 34
sanidad@cantabria.ccoo.es

FSS-Castila la Mancha.
Calle Cuesta de Carlos V 1 Planta 3ª
45001 Toledo. 925 28 08 45
fscmancha@sanidad.ccoo.es

FSS-Castila y León. Pza. de Madrid 4 Planta 6ª
47001 Valladolid. 983 39 94 31
frscyleon@sanidad.ccoo.es

FSS-Catalunya. Vía Layetana 16 Planta 4ª
08003 Barcelona. 93 481 28 45
fsanitat1@conc.es

FSS-Ceuta. Alcalde Fructuoso Miaja 1
11701 Ceuta. 956 51 62 43
fsceuta@sanidad.ccoo.es

FSS-Euskadi. Urribarte 4
48001 Bilbao. 94 424 34 24
sanidadbiz@euskadi.ccoo.es

FSS-Extremadura. Avda. Ramón y Cajal 4
06001 Badajoz. 924 22 41 14
fsxtremadura@sanidad.ccoo.es

FSS-Galicia. Miguel Ferro Caaveiro 8 Planta 1ª
15703 Santiago. 981 55 18 30
sanidade.sn@galicia.ccoo.es

FSS-La Rioja. Calle Pío XII, 33 Planta 2ª (Of. 50)
26003 Logroño. 941 23 81 44
fsrioja@sanidad.ccoo.es

FSS-Les Illes. Francisco de Borja i Moll 3
07003 Palma de Mallorca. 971 72 60 60

FSS-Madrid. Lope de Vega 38 Planta 3ª
28014 Madrid. 91 536 51 85
sanidad.informacion@usmr.ccoo.es

FSS-Melilla. Pza. 1º de Mayo s/n 3
29804 Melilla. 952 67 61 89
fsmelilla@sanidad.ccoo.es

FSS-Murcia. Corbalán 6 Planta 1ª
30002 Murcia. 968 22 11 10
fsmurcia@sanidad.ccoo.es

FSS-Navarra. Avda. Zaragoza 12 Planta 5ª
31003 Pamplona. 948 15 33 43
fsnavarra@sanidad.ccoo.es

FSS-País Valenciá. Pza. Nàpols i Sicília 5
46003 Valencia. 96 388 21 65
sanitat@pv.ccoo.es

Edición y maquetación:

Área de Comunicación de
la Federación de Sanidad y
Sectores Sociosanitarios de
CCOO

28 de Mayo

Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres



IGUALDAD TAMBIÉN EN LA SALUD



www.sanidad.ccoo.es



IGUALDAD, TAMBIÉN EN LA SALUD

28 de Mayo

Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres

Fue en 1987 cuando la Red de Salud de la Mujeres Latinoamericanas y del Caribe propusieron la conmemoración del día 28 de mayo como Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres. La propuesta nace muy ligada a la denuncia por las altas tasas de mortalidad maternas en el continente, pero, con los años, el concepto “salud de las mujeres” se ha convertido en una reivindicación a nivel mundial por la integración de la perspectiva de género en el ámbito de la salud.

Este 28 de mayo sabemos que si todas las crisis ahondan en las brechas de la desigualdad, esta crisis sanitaria y social ha hecho más profunda la brecha de desigualdad que las mujeres sufren también en el ámbito de la salud.

Si hablamos de salud laboral, en tiempos de confinamiento y teletrabajo, las cargas que suponen los trabajos domésticos y de cuidados de menores y mayores dependientes se multiplican. Este trabajo invisible que asumen todavía muy mayoritariamente las mujeres, también provoca exposición a riesgos ergonómicos, psicosociales, biológicos, etc. Hoy, más que nunca, hay que sacarlos a la luz para poner medidas de prevención **y reivindicar, más que nunca, la corresponsabilidad social y de los hombres en estos trabajos.**

Las mujeres tenemos una biología diferente y en consecuencia una manera diferente de cursar enfermedades y reaccionar a los medicamentos. Por otro lado, tenemos una realidad social diferente que también repercute de manera importante en nuestra salud. En este momento, en el que el mundo entero está investigando el virus y buscando una vacuna, **reivindicamos, una vez más, que las ciencias de la salud y la investigación de enfermedades y fármacos necesitan perspectiva de género para ser eficientes.**

Durante la pandemia, las atenciones necesarias para asegurar el acceso a las mujeres a sus derechos sexuales y reproductivos con respeto y calidad se han visto mermadas. Las mujeres que han parido durante la pandemia se han visto mucho más expuestas a la violencia obstétrica; abortar y acceder a métodos anticonceptivos ha sido mucho más difícil.

Además, la ultraderecha de todo el mundo aprovecha la pandemia para arremeter contra estos derechos humanos, como en Polonia, que se ha aprovechado para restringir el derecho al aborto. **Hoy, más que nunca, reivindicamos que los derechos sexuales y reproductivos son derechos humanos que no pueden verse relegados.**

Durante el confinamiento, no todos los hogares y las familias han sido cobijo y apoyo. La “pandemia permanente” que es la violencia de género azota con más fuerza a mujeres, hijos e hijas, lo que afecta terriblemente a su salud. Durante el confinamiento, las llamadas al 016 han aumentado un 44%, por lo que hoy **reivindicamos, más que nunca, el derecho de todas las personas a tener una vida sin violencia.**

Durante la pandemia, hemos visto cómo los servicios esenciales tienen cuerpo de mujer, hemos estado en mayoría en la primera línea de combate, y también de riesgo. **Hoy exigimos a las administraciones, más que nunca, perspectiva de género tanto en el análisis de la crisis como en las medidas para paliarla.**



PORQUE MÁS SALUD PARA LAS MUJERES, ES MÁS SALUD PARA EL CONJUNTO